

Venid a Mí

REVISTA DE PIEDAD Y ACCIÓN SOCIAL



Alicante 8 de febrero de 1920.

Año IV.—Núm. 42

El Apostolado del Sufrimiento

Los padecimientos ofrecidos a Dios en unión con los que sufrió el Corazón de Jesús constituyen uno de los medios más eficaces que llevan adelante con fruto las empresas de la mayor gloria divina.

Para levantar al mundo de la ruina y aniquilamiento fué necesario que precedieran los dolores y agonías y muerte en cruz de aquel Corazón sacratísimo del Hijo de Dios. Y siempre que en el mundo se ha obrado algún maravilloso cambio de mayor fervor o resurgimiento espiritual, podemos decir que han preparado este acontecimiento las oblaciones cruentas o inercuas de almas amantes del Corazón Crucificado de Jesús.

Según esto, cada día sentimos más íntima convicción de que al Apostolado del Sufrimiento se debe el estado próspero de las obras de nuestra asociación, y esperamos que esta prosperidad irá en progresión creciente conforme sean más en número y mejores en calidad los corazones que ofrezcan sus penas y amarguras en el Apostolado del Sufrimiento.

Estas penas y amarguras, unidas a las de Jesucristo, son tesoros espirituales de muchísimo precio, riqueza incalculable de valor inmenso, que pesan infinito en la divina balanza.

Con ellas hemos de lograr se realice pronto en Alicante el más completo y glorioso triunfo del Corazón de Jesús y su reinado sobre la ciudad entera que será el reinado de la paz, de la justicia y de la caridad.

¡Corazones alligidos! ¡almas atribuladas!
¡Todos los que padecéis! ¡alistaos en el Apostolado del Sufrimiento y será muy grande vuestra ganancia!

Centro de Novedades MAYOR, 12

PARA SEÑORAS :: ::

:: :: Y CABALLEROS

PERFUMERÍA

de las mejores marcas

Antonio Serrano

ALICANTE

COMESTIBLES FINOS

Especialidad en Aceites, Cafés y Azúcares

ISIDORO ALBERO RIBERA

(Sucesor de J. Pastor y Pastor)

Alfonso el Sabio, núm. 21.—ALICANTE

FARMACIA DEL TEATRO

DE

Salvador Campderá Sala

Plaza Chapí, 1 (antes del TEATRO), y calle de Riego, 2

— ALICANTE —

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS
Depósito de Materiales de Construcción

Hijos de José Antón Bernabeu

Fábrica: Prolongación Bazán, 6-Despacho: Méndez Núñez, 53

— ALICANTE —

Ortopedia Moderna de **MARIANO GARCÍA**

Piernas y brazos artificiales y toda clase de aparatos Ortopédicos, Bragueros, Fajas, etc.
Calatrava, 11 (junto a la Posada la Balsa)

— ALICANTE —

Para Novedades, Mercería, Paquetería, Perfumería, etc., etc., no hay casa más surtida ni más económica en precios que en la **TORRE DEL ORO**, Calle Mayor, núm. 32.—

ALICANTE

Pensión Nogueras

Con edificio propio y confort moderno

Servicio de automóviles a todos los tramos

Calatrava, 9.—ALICANTE

PRIMITIVA CERBERIA

Sucesores de Monzó Hermanos y Compañía

ALBAIDA (Valencia)

Fundada en el año 1800

ELABORACION en gran escala de toda clase de velas de cera, bujías y cirios esteáricos

FÁBRICA DE CRISTALES ÓPTICOS

Calatrava, 23.—ALICANTE

ÓPTICA TORMO

Anteojos, Lentes y Monóculos
Semires, Termómetros y Barómetros
y lo perteneciente al ramo

Sombrerería de la Viuda de Castilla

Altamira, 9

Alicante

Droguería

TORMO HERMANOS

Plaza de Castelar, 3 y 5.—ALICANTE

FRANCISCO ALBEROLA SÚCH

ABOGADO

San Fernando, 19

ALICANTE

Lorenzo de Irizar y Avilés

Doctor en Derecho Civil y Canónico

Licenciado en político y administrativo

Notario, por oposición de Alicante

Archivero de protocolos del Distrito

Plaza de Castelar, 2 y 4, entresuelo

ALMACEN DE DROGAS AL POR MAYOR
Luis Martínez Alberola

Comisiones y Representaciones

Dr. Gadea, 9, 2.º izquierda

ALICANTE

Romeu y Compañía S. en C.

Armadores de buques.—ALICANTE

Lanas, Borrás, Miraguano y demás efectos para colchones.

Pieles blancas y de color. Telas ojeteadas y de colores ingleses.

Hijos de Salvador Ullanova

CONFACCION EN CASA Y A DOMICILIO DE COLCHONES sistema parisién, inglés y español.

Se lavan y carban y se vuelven como nuevas.

Labradores, 20.—Sucursal: Labradores, 6.—Alicante

ALFONSO R. BORJA

MÉDICO

SAN FERNANDO, 36, 1.º, IZQUIERDA

CONSULTA: De once a una y de cinco a ocho.

GRATUITA A LOS POBRES: Lunes y viernes, de siete a nueve de la mañana.

Febrero 1920

Grandes existencias en
lana, Carmesí, Púrpura,
colores de Manila y Fleco,
para vestido en to-
das clases

EL NUEVO LOUVRE

JOSÉ MARIN FERRE VIANO

ALICANTE

Triunfo, 4

Inmensa surtida en
Casos de moda
MODELOS LO MAS
CHIC

Viuda e Hijos de E. Romeu

Safazones, Coloniales, Conservas de Pescados

y Abonos Químicos

ALICANTE

Drogueria Barcelonesa de PIÑOL HERMANOS

ALMACEN DE DROGAS AL POR MAYOR

GUANOS para toda clase de cultivos y primeras materias para abonos
ALTAMIRA, 7 (antes Princesa)

Dr. Gabriel Montesinos

Tuberculinista y Médico de familias

PLAZA DE ALFONSO XII, núm. 1

ALICANTE

GRAN TINTORERIA Y QUITA-MANCHAS montada a vapor

"LA MADRILEÑA" de Hermanos de Asenso Navarro

Casa acreditada en la limpieza, tinte, aprestos y desinfección de toda clase de ropas

Sucursal en Cartagena: Calle del Duque, 16, bajo.

Talleres y Despacho: Calderón de la Barea, 11.—Sucursal: San Isidro, 7

ALICANTE

PLATERIA

ORTIZ

RELOJERIA

Fabricación por encargo de Dorados y Custodias, Cálices y todo lo concerniente al ramo. Especialidad en **RECUERDOS DE ALICANTE**

— 5 — MAYOR — 5 —

PARADA DE PAN

DE

Francisco de P. Papi

Plaza de Castelar, (esquina a la calle de los Angeles) **ALICANTE**

TINTORERIA Y QUITA-MANCHAS

La Valenciana

Lavados a seco. Se tñen luto al día

Despacho: VI Y MARGALL, 22 (ant. Labradores)

Hotel Samper

FRENTE AL MAR



REVISTA DE PIEDAD Y ACCIÓN SOCIAL
DEL
APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Año IV

Alicante 8 de febrero de 1920

Núm. 42

¡Corazón de Jesús amantísimo! Aviva nuestra caridad

Tal debe ser la aspiración continua y la súplica ferviente que de nuestros corazones se levante y suba al Corazón amoroso de Jesús, ahora con más empeño que nunca.

Porque se hace cada día más necesario contrarrestar las corrientes de odio que invaden la sociedad actual y amenazan destruirla; odio de patronos contra obreros, de obreros contra patronos y de unas clases contra otras. El odio es un engendro monstruoso del egoísmo ciego. Al paso que este desaparezca, el odio se extinguirá.

Abramos pues los ojos y trabajemos en obras de amor santo y abnegado. Que el Corazón de Jesús avive en todos la caridad; pues solo ella puede salvar al mundo.

LA ENCÍCLICA "RERUM NOVARUM"
ÚNICA SOLUCIÓN DEL CONFLICTO SOCIAL

IX

La Iglesia

(Continuación)

Amor a la virtud.

—Lo dicho hasta aquí acerca del buen uso del dinero atañe principalmente a lo que deben hacer los ricos para facilitar la unión de las dos clases, patronal y obrera.

Querría saber ahora qué deben hacer los pobres, o los no ricos, para ayudar a esta unión.

—Cinco verdades recuerda muy oportunamente León XIII, que deben tener presentes los obreros en esta materia.

1.^a Que no es deshonra la pobreza ni hay que avergonzarse de tener que ganar el sustento trabajando. *Jesucristo se hizo pobre siendo rico* (1) y no rehusó gastar una gran parte de su vida trabajando como artesano.

2.^a Que la verdadera dignidad y excelencia del hombre en las costumbres, esto es, en la virtud consiste, y no en el dinero, ni en la fama y honores que el dinero grangea.

3.^a Que la virtud es patrimonio común a todos los mortales que la quieran poseer, e igual-

mente pueden alcanzarla los altos y los bajos, los ricos y los proletarios.

4.^a Que sólo a las virtudes y al mérito, en quien quiera que se hallen, se ha de dar el premio de la eterna felicidad.

5.^a Que a los afligidos por alguna calamidad se ve más inclinado el Corazón del mismo Dios; pues promete la bienaventuranza a los pobres; amantísimamente llama a sí, para consolarlos a los que están en algún trabajo o aflicción, y a los más abatidos abraza con especial amor.

—¡Oh si fueran estas verdades más conocidas y consideradas! Fácilmente se reprimiría la hinchazón de ánimo de los ricos, y se levantaría el abatimiento de los pobres; y así doblegaríanse los unos a ser benignos y los otros a ser humildes.

—Pues hé aquí el único medio para lograr se acorte la distancia que entre unos y otros quiere poner la soberbia, y se unan con estrecho vínculo de amistad las dos clases de la sociedad, obrera y patronal.

(Continuando)



A LOS QUE SUFREN

XIV

Venid a Mi, corazones desheredados que, nacidos para reinar conmigo, ardéis

(1) II Cor. VIII, 9.

en santos amores, y amando la libertad de espíritu miráis con temeroso recelo el peligro de perderla bajo la vil coyunda del pecado.

Venid a Mí, almas amantes de la limpieza y castidad; que lejos de la patria, sentís con pena, como el apóstol, la humillante y opresora ley de lo material y grosero.

Venid a Mí, los que anheláis libertaros de esa innoble pesadumbre, y deseáis moveros libremente y elevaros a la región serena de la paz, y alcanzar el señorío del espíritu sobre la materia.

Venid a mí Corazón; y en la ley amorosa del dolor, que en él tuvo morada y asiento, hallaréis el secreto divino para preservaros de la servidumbre del pecado y sobreponeros victoriosamente a los incentivos del mal, con la noble libertad de hijos de Dios.

Sabed que el dolor aceptado resignadamente o espontáneamente tomado, satisface por las pasadas culpas, borra las huellas que dejó el pecado, y en cierta manera imposibilita su retorno; porque purifica el corazón, embota la sensualidad, enfrena los sentidos, subyuga la carne, levanta el espíritu, ahuyenta las tentaciones y santifica todo el hombre.

La ley del dolor es ley amorosa, como procedente del Dios del Amor, cuya providencia encamina y endereza al hombre a su glorioso destino por las vías y senderos más propios y seguros.

Ley amorosa, que busca el mayor mérito posible en las almas a quienes se impone.

Por eso mantiene encubiertas con el velo del misterio y escondidas en profunda tiniebla, muy semejante a la no existencia, las maravillas que con la gracia divina secretamente obra el alma, puesta en el crisol encendido de la prueba.

A mayor firmeza en la fe corresponde mayor merecimiento y mayor ganancia;

y cuanto más envuelta se ve la razón en oscuridad y angustias, tanto es la fe que no vacila, de mayores quilates y de más fino metal.

Debéis pues, oh almas de grandes y nobles destinos, apetece y desear sentir los efectos de esta ley del dolor, y besar agradecidas la mano amorosa que os la aplica, para labraros y perfeccionaros en hermosura y santidad.

Venid, venid a mí Corazón; y aprenderéis en él esta ciencia soberana, y concebiréis estos anhelos santos.



Sección amena

LA ESTAMPITA

(Continuación)

Como hasta las fieras buscan, en los momentos de peligro, su cueva, para refugiarse, el rapaz no paró de correr hasta que no se vió dentro del oscuro y estrecho aposento en que moraban el ciego y él.

Trémulo y acolorado se agazapó en un rincón, jadeante, estrechando, contra su pecho, la estampa, como si un secreto instinto le dijera que en ella estaban su refugio y su protección. Cuando llegó a tranquilizarse algún tanto, miró al camastro en que el ciego reposaba, y le vió dormido, y le oyó respirar, o roncar, con un ruido sordo y angustioso. Llamóle: no le contestó. Llegóse a él y le movió con toda la fuerza que sus pocos años permitían: no consiguió despertarle. Entonces, como el hambre le acuciaba cada vez con más fuerza, abandonó su rincón, asomó temeroso la cabeza a la puerta de la calle, se cercioró de que el castigado carpintero no estaba en ella, y salió, de nuevo, a buscar el anhelado desayuno, donde Dios se lo deparase.

Andadas unas cuantas vías de la urbe

llenas de gente madrugadora, en aquel apacible comienzo de un día otoñal, se paró a meditar. ¿Pediría, lacrimoso, la perra gorda que le hacía falta para comprarse siquiera un panecillo? ¿Aprovecharía un descuido del vendedor para hurtárselo diestramente? ¿Aguardaría el paso de alguna de las parroquianas del ciego para pintarle su necesidad y pedirle algo de lo que en la cesta llevaba? Poco duró su perplejidad porque, de pronto, se iluminaron sus ojos, sonrieron sus labios y sus piecillos, menudos y descalzos, corrieron sobre las piedras de la calle como sobre mullida alfombra. Habíase acordado de su amigo Frasquito; del soldado dicharachero y gracioso que tantas veces partiera con él alegremente el desayuno, a la puerta del cuartel. Hacía allí corrió, como si Mercurio le hubiera prestado los alados calcañares, y aun acreció su velocidad cuando vio qué buena suerte la suya! que a la puerta del grandioso edificio estaba Frasquito en cuerpo y alma, girando sobre los talones, como veleta sobre su eje, según donde le impulsaba el viento que levantaban en su cerebro las más contrapuestas ideas.

Ya más cerca, sus ilusiones sufrieron golpe mortal. En la boca de Frasquito brillaba, a pequeños intervalos, una estrellita roja: la lumbre del cigarrillo, y esto era claro indicio de que el desayuno del soldado era simple hecho histórico y no realidad viva y palpitante.

Vióte Frasquito, en uno de sus giros, y le llamó cariñoso.

—¡Ola! Pascualet... ¿Aonde vâs?

—A buscarte,—repuso el chico, que con tan buen amigo, no usaba rodeos ni disimulos.

—¿Que no t' has desayunao entoaavía?

—Ni cenó anoche.

—Pos, camarâ, has hecho tarde. Un cuartico d' hora más pronto y almuerzas

como un rey. Ahora ni tengo pitaouza, ni mouca pa gastârmela en coavidarte.... ¿Y tu amo el ciego?....

—Durmiéndola.

—Y tú también l' has dormio, según se vé, porque, ya te digo, has hecho tarde...

—Más de una hora hace que estoy en la callâ.

—¿T' has encontrao alguna valla en el camino?

—No, lo que me encontrao ha sío otra cosa.

Y Pascual, olvidando su gazuza, contó a su amigo la historia de su hallazgo, la proposición mercantil de Colilla y el trágico incidente del tío Galileo.

Interesó de veras al soldado la narración y aun no acabada, dijo al muchacho:

—¿Y qué estampa es esa? Enséñamela.

Metió Pascual la mano bajo su blusilla raída y sacó cuidadoso la estampa.

—Míala... y daún no he podío saber qué es lo que tié ahí pintao.

—El rostro del so'dado resplandeció con dulce sonrisa. Tomó la estampa que Pascualillo le alargaba y lo primero que hizo fué darla un largo y apretado beso. Después desabrochó su guerrera, su camisa y su camiseta y metiendo también la mano en su pecho, hacia el lado en que latía valeroso su corazón de defensor de la patria, sacó y puso ante la vista del absorto muchacho, un escapulario, tibio del calor de su seno, en el que lucía el mismo Corazón Santísimo de la estampa que hallara su interlocutor hacia una hora.

—¿Ves, comparito? No eres tú solo el que lleva consigo al Corazón de nuestro Padre Jesús. Cuando vine al servicio, me lo puso mi madre al cuello ¡bendita sea! y ni s' ha separao de mí dende entonces, ni se despartará en jamâs.

—¿De modo, que tú sabes?....

—Lo que es este Corazón que está aquí juntao, con la corona de espinas, y la

cruz, y hecho una hoguera... Ya lo creo. Como que me lo han explicado miles de miles de veces, cuando era como tú, el maestro en la escuela, el señor cura en la iglesia y mi madre que me hacía rezarle toas las noches antes de dormirme.

—Pos dime, dime...—insistió el chico al ver qué catedrático tan lleno de ciencia y de cariño tenía delante.

Y allí, a la puerta del cuartel, bajo la bóveda infinita del cielo azul, un corazón valeroso dió a un corazón inocente la lección más ingenua, mas llena de unción y caridad, más rebosante de fe y de amor, de lo que era aquel divino Corazón ensangrentado, que en la estampa y en el escapulario se abrasaba enamorado en ansias de holocausto por sus hijos. El soldado narraba, con su pintoresco lenguaje, la pasión cruenta de Jesús y el niño le escuchaba inmóvil, extasiado, como si el más maravilloso cuento de hadas desfilara ante su vista. Cuando acabó el relato dos besos silenciosos sellaron el amor infantil y varonil de los dos amigos, depositados sobre la cartulina y la tela en que aparecía impresa la santa insignia, y entonces se dieron cuenta de que, abstraídos, olvidados del mundo, el tiempo había corrido inexorable y era ya media mañana y el sol ascendía presuroso a ocupar su trono de luz del mediodía.

Asís Gonzaga
(Continuará)



NOTICIAS CONSOLADORAS

La Basílica votiva de Jerusalén.—El día 2 de enero del presente año se puso ya la primera piedra de la basílica votiva, que se ha de erigir al Sagrado Corazón de Jesús en Jerusalén en el monte de las Olivas.

Ofició en la ceremonia Su Eminencia el cardenal Dubois y asistieron a ella cónsules de varias naciones, y otros personajes conspícuos.

En el número 36 de **VENID A MÍ** se dió noticia de este proyecto y se invitó a contribuir a los gastos de este monumento dedicado al Corazón de Jesús.

Varias personas han ofrecido ya su óbolo al Director del Apostolado, encargado por el señor Obispo para promover esta obra en la diócesis y recibir las limosnas que a este fin se dediquen.

La Santísima Virgen, Reina de la Paz.—Nuestro santísimo Padre el Papa Benedicto XV ha propuesto a los fieles, para impetrar del cielo la tranquilidad del mundo, un culto especial a la Virgen María, bajo la invocación de *Reina de la Paz*.

Queriendo el Pontífice que de esta misión sublime de la Madre de Dios, quede un monumento, ha mandado hacer un grupo en mármol representando a la Virgen como **REGINA PACIS**, que ha sido ya colocado en la basílica Liberiana, iglesia oficial del Pontificado romano para el culto de María.

Colocado en su sitio el grupo marmóreo, ha regalado el sumo Pontífice dos candelabros, que puestos a uno y otro lado del grupo serán con su luz perpetua un símbolo de la fe que en la pacificación del mundo, por la intercesión de la santísima Virgen, tiene Su Santidad.

Además se proyecta la erección de un templo dedicado a la *Reina de la Paz*, en el barrio de Monteverde de Roma.

Hanse recaudado ya para este templo 194.000 liras.



ALMA HEROICA

Siempre orar, mucho sufrir,
trabajando sin cesar,
y dispuesta a fracasar;
tal debe ser mi vivir.
Si así te puedo servir
más a tu gusto, Señor,
acreciéntame el valor
para vivir de esta suerte,
hasta que halle en mí la muerte
una víctima de amor.

Z.



CRÓNICA

Merienda a los golfos.—En obsequio a nuestro augusto monarca D. Alfonso XIII entronizador del Corazón de Jesús en España, se dió el día 23 de enero, viernes fiesta de S. M. una merienda extraordinaria a nuestros golfillos.

Costeóla doña Josefa Astor, señora de corazón compasivo y muy inclinada a favorecer a los desvalidos; y no solamente costeó la merienda sino que quiso asistir a su distribución y ayudar a ella personalmente.

Esta se hizo junto a la escuela del Ave-María de la Concepción (Benafúa), en el solar cercado del futuro colegio de la Concepción.

Fueron tan abundantes las provisiones que participaron también de ellas los niños pobres de la mencionada escuela, que aquella tarde habían asistido en número de cincuenta y dos.



MISCELÁNEA

La devoción de los primeros viernes.—Son muchas las personas piadosas, que practican la devoción de los nueve primeros viernes de mes, para obtener la gracia de la perseverancia final, prometida por el Corazón de Jesús a los que comulguen dichos nueve primeros viernes seguidos.

Mas este año, siendo el primer viernes de abril Viernes Santo, en que no se puede comulgar, desearán saber algunos fieles cómo se ha de contar la novena de comuniones de dichos primeros viernes.

La respuesta es muy sencilla: puede completarse el número de las nueve comuniones con la de otro primer viernes, el del mes inmediato. Y así esta devota práctica durará este año diez meses en vez de nueve.

Los privilegios de la Santa Bula.—Hé aquí en breve resumen los concedidos por S. S. el Papa Benedicto XV en 12 agosto de 1915.

Sumario general de Cruzada. Mediante este sumario se pueden lucrar indulgencias y gozar diversos privilegios referentes al rezo de los divinos oficios, sepultura eclesiástica, confesión y conmutación de votos.

Son estas gracias y privilegios más numerosos y extraordinarios que antes.

Sumario de ayuno y abstinencia.—Todos cuantos posean este y el anterior sumario general, están obligados a guardar **solamente:**

Veinticuatro días de ayuno, que son: los miércoles, viernes y sábados de cada una de las siete semanas de cuaresma (21) y las vigalias de Pentecostés, Asunción y Navidad (3) y

Trece días de abstinencia de carne y caldo de carne, que son: los siete viernes de cuaresma (7) los tres viernes de tém

poras (3) y las vigillas de Pentecostés, Asunción y Navidad. (3)

El ayuno y abstinencia de la vigilla de Navidad se trasladan al sábado de las temporadas anteriores.

Son pues, días de

Ayuno y abstinencia: Los viernes de cuaresma y las vigillas de Pentecostés, Asunción y Navidad.

Ayuno sin abstinencia: Los miércoles y sábados de cuaresma.

Abstinencia sin ayuno: Los viernes de las tres temporadas.

Siempre que no sea día de abstinencia, pueden los que ayunen, mezclar carne y pescado sólo en la comida. Los que no ayunen pueden promiscuar también en el desayuno y en la cena.

Siempre y en todo manjar se puede usar condimento de grasa, manteca, margarina y demás substancias semejantes; y se puede tomar huevos y lacteínos.

La comunión de los enfermos crónicos, según el nuevo derecho canónico.

—Los enfermos, que hace un mes lo están, sin esperanza cierta de que pronto convalezcan, pueden recibir la Eucaristía, según el consejo prudente del confesor, una o dos veces por semana, aunque hayan tomado antes alguna medicina, o algo a manera de bebida. (Canon 858, §. 2).

Explicando esta canon dice el autoriza-

do canonista R. P. Juan B. Ferreres, S. J.
1.º Que según declaración de la sagrada Congregación del Concilio, el privilegio aprovecha aunque los enfermos no puedan estar echados en la cama, y a los que pueden dejar la cama algunas horas cada día.

2.º Parece probable, aunque no carece de dificultad, que también vale el privilegio para los enfermos crónicos que pudiendo salir de casa no pueden guardar el ayuno natural.

3.º Tales enfermos podrán tomar antes de la comunión alguna medicina necesaria, aunque sea sólida, v. gr. alguna pastilla; pero como alimento solo cosas líquidas, caldo, leche, café, extracto de carne, etc.

(P. Ferreres; *Derecho sacramental...* n. 213.) (1)

El sabio moralista R. P. Antonio M. Arregui S. J., declarando las palabras del canon SIN ESPERANZA CIERTA DE QUE PRONTO CONVALEZCAN, dice que el adverbio PRONTO puede entenderse por DESPUES DE OCHO DIAS.



CONVERSACIONES AL VUELO

La confesión del moribundo

—¿Está V. malo, Padre?

—¿Malo no; consternado. Si llorando pudiera yo remediar el mal, lloraría como un niño.

—¿Y eso?

—¡Ay amigo! ¡Cuán a menudo se palpa la verdad de que los enemigos del hombre son sus allegados! Pues es el caso que una joven esposa no me deja llegar a su esposo ya moribundo, por miedo de que se espante.

—Hay gente tan impresionable...

—Pero; ¡por amor de Dios! Si esa mujer no desiste de su obstinación, se queda viuda así como así, y su esposo se va al otro mundo sin más preparación que la de un perro.

—Bien, pero.... ¡vaya V. a sobreponerse a una idea!

—Aquí no hay idea que valga, si no es la de la eterna salvación del moribundo. Estos momentos son los últimos, y tal vez el moribundo tenga cuentas embrolladas que arreglar.

—Ya comprendo; pero hay individuos para quienes el ver una sotana a la cabecera de su cama, equivale a una intimación de muerte. Y la pobre mujer.... Hay que hacerse cargo.

—Por de pronto un sacerdote anciano, a quien ya ni canas quedan que peinar, bien tendrá prudencia y modos de proponer el caso sin espantar al interesado.

He asistido a muchos, jóvenes y viejos, hombres y mujeres en este trance; y no

(1) Puede consultarse para más amplia noticia de la materia, además del *Derecho sacramental*, otra obra del P. Ferreres «La Comunión frecuente y diaria». Véanse los anuncios.

recuerdo un solo caso en que se me haya espantado el enfermo.

Y además aunque se tuviera que espantar; ¿no será mayor su espanto al verse trasladado de la cama al infierno? pues gente de ese tal credo no suele tener la conciencia muy arreglada que digamos; a lo menos según el criterio cristiano, que es el único que vale en este caso.

Por no entrar el sacerdote, ¿dejará de morir el enfermo?

Aun en el caso inaudito de que se le apresurase la muerte unos minutos, ¿no quedan estos incomparablemente compensados con la felicidad eterna del moribundo y la tranquilidad de conciencia de la familia?

Al verse condenado el difunto, ¿no maldecirá eternamente un amor mal entendido, que tan caro le cuesta?

¿No se desesperará eternamente al ver cuán fácil le hubiera sido la salvación con solo confesarse?

¡Y el confesor estaba tan cerca!.... ¡Y la espesa, por un mal entendido amor ha empujado hacia fuera la salvación que a todo trance quería entrar en la casa!....

¡Y quién sabe si la tranquilidad y paz y alegría que suele venir después de una buena confesión hubiera traído hasta la salud del cuerpo!

¡Amor falso, amor cruel, amor impío!

¡Parientes! No echéis al infierno unas almas que cuestan a Cristo toda su santísima Sangre!

Kostka

NUESTROS DIFUNTOS

El día 14 de enero falleció **Doña Antonia Botella Miralles**, socia del Apostolado, confortada con la gracia de los sacramentos. Su devoción al Corazón de Jesús sirva de consuelo a su familia y motivo para confiar que habrá tenido buena acogida en la presencia de Dios.

El día 20 del mismo mes espiró plácidamente con la muerte del justo el joven **Domingo Vidal Morelló**, hijo de nuestro amigo don Ramón Vidal, socio del Apostolado.

A los 18 años, edad en que suelen son-

reír con mayor atractivo las ilusiones de la vida, ha dejado el mundo con la tranquilidad propia de un alma cristiana y pura.

Fué uno de los jóvenes que se prestaron a enseñar gratuitamente en la Escuela de Obreros; y mientras lo permitió su salud acudía en el pasado curso a la Escuela nocturna de *La Sagrada Familia*, donde a la vez que daba lecciones de contabilidad a los obreros, nos las daba también a todos, de modestia, de caridad y sencillez cristiana.

En los últimos momentos de su mortal dolencia, recibidos los santos sacramentos, tuvo rasgos de generoso desprendimiento y de ferviente piedad; que fueron como los postreros rayos de su alma hermosa, que como astro fulgente traspuso el hemisferio visible, para brillar en los horizontes infinitos de la eternidad.

El día 21 del mismo mes murió también después de recibir los sacramentos, la socia del Apostolado **Doña Concepción Vidal Ramos**.

Fué buena madre de familia, que supo educar a sus hijos en el temor de Dios y en la práctica de la piedad cristiana. El Señor se le llevó hace poco tiempo dos de sus hijitos, que fueron seguramente a prepararle morada en el cielo.

El mismo día 21 dejó la vida temporal por la eterna **Doña María Luisa Lorente Marbeuf**, hermana de nuestro respetable amigo Don Miguel, socios ambos del Apostolado.

Fué señora de gran devoción, y pertenecía a varias asociaciones piadosas.

Su amor al Corazón de Jesús y las obras caritativas que practicó le habrán servido de recomendación muy eficaz en el tribunal divino, donde solo se atiende y se da importancia suma a las obras inspiradas por la caridad.

Roguemos por todos ellos por si necesitan de nuestras oraciones.

R. I. P.

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA
A. M. D. G.

IMP. de EL TIEMPO

LA ESTRELLA
JUAN ALBERT LÓPEZ
DIAZ MOREU, 10

Cereales y semillas. Especialidad en Sobrasada de Mallorca.
Garbanzos de Castilla. Arroces, Café, Aceites, Alubias
y otros géneros.—Chocolates.

Casa fundada en 1869

Respacho: MAISONNAVE, 89

Telegramas: RODES-ALICANTE

LA CONSTANCIA

Hijos de José Rodes

ALICANTE

Se hacen toda clase de Proyectos
industriales.

Solicítense Catálogos.

Grandes Talleres de Construcción y Fundición.—Máquinas y Calderas de Vapor.—Motores
a Gas Pobre.—Turbinas.—Ruedas Hidráulicas.—Prensas de todas clases para Vinos y Aceites.—
Bombas.—Timbres.—Norias.—Malacates.—Construcciones Metálicas.—Fundición de toda clase
de Piezas.—Especialidad en Balcones.—Escaleras.—Bujes o Cañoneras.—Tuberías.—Cocinas, etcé-
tera, etc.

LIC. DON RAFAEL AGUADO

Abogado: Repaso de las asignaturas de la carrera de Derecho.—Administración
de fincas.

Calle Mayor, 56.—ALICANTE

Avicultor, con título oficial de la Real Escuela de Avicultura de Arenys de Mar
(Barcelona).—Administración de Granjas avícolas y fincas rústicas.

Taquígrafo.—Corresponsal de la Academia de taquígrafía de Barcelona.—En-
señanza de taquígrafía, sistema «Martí».

Academia.—*Calle de los Angeles, 28, 2.º* ALICANTE

PEDRO PÉREZ MATHET

Harinas, Cereales y Azafranes

Reina Victoria, 4.—ALICANTE

EL BRASIL

CAMPOS Y MIRA, S. en C.

Tejidos, Pañería y Novedades

Plaza de la Constitución, 14 y 15.—ALICANTE

Taller de calzado a la Medida

RAFAEL BOTELLA

Alfonso el Sabio, 10, ALICANTE

PAQUETERÍA, MERCERÍA
COMESTIBLES

JOAQUÍN FERRER

Alfonso el Sabio, 14.—ALICANTE

GUILLERMO E. BARTLE

MATERIAL ELÉCTRICO

Cirilo Amorós, núm. 18

Teléfono núm. 1

VALENCIA

BÁLSAMO ANALGÉSICO DE AZNAR

Cura todos los dolores reumáticos, por crónicos que sean

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

FARMACIA DE AZNAR, Plaza Isabel II, 18; Blasco, 2, y Sagaeta, 38.—ALICANTE

PAPELERÍA

LIBRERÍA

Y TIPOGRAFÍA

♦ **SAN JOSÉ** ♦

San Fernando, 34.—ALICANTE

DROGUERIA ALICANTINA de FEDERICO TORMO

Plaza de la Constitución, 2

Ventas al por mayor y menor

ALICANTE

ALPARGATERÍA COLUA

Almacén de calzado de todas clases

Botas de paño y alpargatas de abrigo

Cordeles de cañamo y esparto—Alpargatas—Botas con suela de madera

Impermeables de algodón—Peltejos para vino

Bastones de Fresno—Hilos y Trenz de cañamo

CASA CENTRAL: Alfonso XII, núm. 1

SUCURSAL: Diaz Moreu, núm. 4

ALICANTE

GERMÁN REIG ESTEVE Apoderado Clases Pasivas
Duque de Zaragoza, 4, 2.º, izquierda, ALICANTE

JOSÉ MANERO PINEDA

Abogado y Procurador en ejercicio

Agente del Banco Hipotecario

Zaragoza, 5.—ALICANTE

Doctor José M.^a Laguna Azorín

ABOGADO Y NOTARIO

San Fernando, 45, principal

Teléfono núm. 352

Lic. Joaquín Parreño Ibarra

ABOGADO

Particiones de herencias.

Administración de fincas rústicas y urbanas.

Repaso de las asignaturas de la Facultad de Derecho.

PLAZA DE RAMIRO, 2

Taller de Afilar y Pulir

Incluso Máquinas de cortar pelo

BAUDILIO BOU

San Pascual, 3.—ALICANTE

VICENTE BAÑO

Papelería al por mayor y menor

Libros de Primera Enseñanza

y Objetos de Escritorio

Plaza del Abad Penalva, n.º 1.—ALICANTE

PASTILLAS PECTORALES BALSÁMICAS

DEL

DR. SOLER

QUITAN LA TOS POR REBELDE QUE SEA

20 céntimos paquete

De venta en todas las farmacias.

Plaza de San Cristóbal, 12.—ALICANTE

SERVICIOS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

LINEA DE CUBA MEJICO

Salida de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz.
Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA DE BUENOS AIRES

Salida de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Embarca el viaje de regreso de Buenos Aires y de Montevideo.

LINEA DE NEW-YORK-CUBA-MEXICO

Salida de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escala en New-York.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Salida de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto-Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO

Salida de Barcelona, de Valencia, de AL'CANTE, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península Indicas en el viaje de ida.

LINEA DE BRASIL-PLATA

Salida de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Embarca el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New York, puertos Cantábricos a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anuncian oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Agencia en Alicante, Explanada, 2, entr.º derecha

Últimas publicaciones del P. RUIZ AMARO, S. J.

Valores Humanos: Apología moral del catolicismo.	2'00 Pesetas
Cultura general Filosófica: Orientación en los grandes problemas de la filosofía.	2'00 Pesetas
Nuestra alegría: Manual del Optimismo cristiano	1'00 »
El catecismo de los ricos.	0'25 »
El catecismo de los pobres	0'25 »
Catecismo patriótico.	0'15 »

De venta en la librería de San José, S. Fernando, 34

OBRAS

DEL

P. Juan Bta. Ferreres

Instituciones canónicas, 2 tomos.

Derecho sacramental y penal especial, 1 tomo.

Con estas dos obras se tiene todo el Código novísimo completamente comentado.

La Comunión frecuente y diaria, según las enseñanzas y prescripciones de Pío IX.

La muerte real y aparente con relación a los santos Sacramentos.—Estudio fisiológico-teológico.

Pueden pedirse estas obras en la librería de S. José.—SAN FERNANDO, 34.

Iglesia del Carmen

Adoración Reparadora de las Naciones Católicas

Triduo de desagravios, los días 15, 16 y 17 de febrero.

El día 8, exposición de S. D. M. y misa cantada; por la tarde a las 5:30, estación, rosario, letanía cantada, sermón, acto de desagravio, crédito, bendición y reserva

Los sermones a cargo del R. P. Estanislao Domenech, S. J.

Obras sociales del Apostolado
que se recomiendan a las oraciones de todos

- I. —La Hora Santa de la tarde.
 - II. —El Apostolado del Sufrimiento.
 - III. —Las Escuelas de obreros.
 - IV. —Las Escuelas del Ave-Maria.
 - V. —Los Catecismos.
 - VI. —La obra de los golfillos.
 - VII. —La Biblioteca.
 - VIII.—La Revista «VENID A MÍ».
-

Dirección y Administración: Monjas, 2.

Subscripción: Algún donativo mensual para estas obras sociales.